

## 令和7年度 第3回 都田小学校運営協議会 会議録（要点記録）

- 1 開催日時 令和7年12月17日（水） 9時30分から11時50分まで
- 2 開催場所 都田小学校 会議室
- 3 出席委員 山下 英治、波多野 千津子、森上 茂美、  
内山 眇、渥美 渡、松嶋 千智
- 4 欠席委員 小林 宗吉、影山 善久
- 5 オブザーバー 田力 秀太（都田協働センター）
- 6 学 校 佐々木 和也（校長）、高林 秀仁（教頭）、地福 清香（教務主任）  
杉浦 ひとみ（CSディレクター）
- 7 教育委員会 山本 美世絵指導主事
- 8 傍聴者 なし
- 9 会議録作成者 CSディレクター 杉浦 ひとみ
- 10 議長の選出  
司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、森上会長から渥美委員を推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。

### 11 会議記録

司会の教頭から、委員総数8人のうち6人の出席があり、過半数に達しているため、会議が成立している旨の報告があった。

### 12 学校評価の結果と今後の取り組みについて

教務主任の地福から今年度7月と11月に行われた学校評価アンケートの結果をもとに、都田小学校が掲げる目指す子供の姿に関わる成果と課題について説明があった。

### 13 <議題①>

授業や行事で子供たちの様子を御覧いただきたり、学校評価の結果と報告を受けたりして、◎良かった点や継続したい点、また▲課題点や改善点はどんなことだったか。

#### 【Aグループ：波多野委員、渥美委員、松嶋委員】

##### ◎良かった点や継続したい点

- ・先日行われた学習発表会では1年生から6年生まで全児童が学年を越えて発表内容を見ることができ、小規模校ならではの良さが感じられた。
- ・学校評価のアンケート項目の「そう思う」と、「だいたいそう思う」を足すと90パーセントに達することを踏まえ、取り組みは継続して実施しても良いのではないか。

##### ▲課題点や改善点

- ・児童に対するアンケートの質問文が伝わりにくい表現になっているのではないか。  
例として、「そう思う」と、「だいたいそう思う」。

#### 【Bグループ：森上委員、山下委員、内山委員】

##### ◎良かった点や継続したい点

- ・米農家やくだもの農家、花屋などの外部講師を招いての授業は、子供たちにとても良い影響を与えている。そういった方々から今の勉強が将来の役に立っているということを教えていただくことで、子供たちの励みになっているのではないか。

- ・クラス担任が子供たち一人一人に日々の良かったことを褒めているのを聞いて、人の良いところを見ることができ、また自分の良いところも認められるようになっている様子である。

#### ▲課題点や改善点

- ・学校評価アンケートに「進んで課題を見つけ、見通しをもって活動することができる。」という表現があるが、特に低学年の子供たちにとっては「進んで課題を見つけ」や、「見通しをもって活動する」という意味を分かってアンケートに答えているのか疑問である。今回の持久走記録会では各自目標としていた記録をたくさんの子供たちが上回る成果を見せていた。アンケート結果が低いのは設問の表現の難しさもあるのではないか。
- ・学校評価アンケートの「命を大切にし、自分の心と体を元気にすることができる」の項目では児童の回答が1学期に比べ2学期が下回った。特に心の元気さについて評価が低かったことから、SNSが深刻な影響を与えているのではないかと感じた。SNSに対する講座を学校で取り組んでいるが、家庭ではどのように取り組んでいるのだろう。家庭でのSNSに対する意識についても考える必要がある。

#### <議題②>

今年度は登下校中に子供同士のトラブルがあったり、熊の目撃情報があったりした。より安全に登下校するために地域や家庭でできそうなことは何があるか。

##### 【Aグループ：波多野委員、渥美委員、松嶋委員】

- ・登下校時には保護者や地域の方と連携して通学路に立って目を配ってほしい。本当に熊が出たらすぐに行政に頼むことも必要だ。
- ・登下校時の子供同士のトラブル改善に関しては集合時間を守ることが大切。

#### <合議>

- ・学校評価のアンケートによって実態がわかる。（山下委員）
- ・保護者が言ってくれる意見は大切にしたい。（波多野委員）

## 14 その他報告事項等

- ・学校支援コーディネーターの活動に関して、教頭から今年10月に行われた4年生、5年生の臨海学校でのキャンプファイヤーのトーチ作成に影山委員が携わってくれたこと、また毎年行われる4年生の都田川調査には児童の祖父がご協力いただいた事について発表があった。
- ・都田協働センターの田力さんから、島根県で行われた通学合宿についての報告があった。協働センターで子供たちが寝食を共にし、協働センターから学校に通学するという3泊4日の体験が良かった。都田でもトライしたい。
- ・教育委員会の山本指導主事から、本日行われた持久走記録会を見学し、学年の垣根を越えて応援しあう子供たちの姿勢が素晴らしいと発表があった。
- ・教頭から、次回会議は、令和8年2月26日（木）午後1時から午後3時30分、会議室で開催する旨の報告があった。